

Coulounieix-Chamiers

Accent

sur les actualités de la ville

N° 9 - Septembre 2023



Chères Colomniéroises, chers Colomniérois,

C'est la rentrée ! J'espère que vous avez passé un bel été et que vous avez pu profiter de tous les événements et animations proposés par la ville, pour tous les goûts, pour tous les âges.

En cette rentrée, ma première pensée va au peuple marocain et à la communauté marocaine de Coulounieix-Chamiers, touchés par ce terrible séisme. Certains m'ont appelé et je veux leur témoigner ma solidarité, mon soutien. Nous allons proposer au prochain Conseil municipal le vote d'une aide financière.



C'est la rentrée associative, avec la tenue le 9 septembre dernier du Forum des associations qui a connu un fort succès, témoignant de la vitalité de notre monde associatif qui participe au lien social, au bien vivre ensemble. Nous le soutenons par l'augmentation des subventions, mais aussi par la mise à disposition de locaux ou l'aide à l'organisation d'événements. Merci à tous les bénévoles.

C'est la rentrée sportive : nous sommes en année pré-olympique. Fort de notre label « Terre de Jeux 2024 » pour promouvoir la pratique du sport et porter haut les valeurs de l'olympisme, nous allons proposer de nombreux événements sportifs durant cette année. En parallèle, nous maintenons nos efforts sur la qualité de nos équipements : réfection du sol et de la toiture du gymnase Céline Dumerc que nous avons acquis, réfection programmée du sol de la salle de tennis de table Pierre-Pousse. De nombreux travaux d'entretien ont été réalisés au stade Pareau et l'étude du nouveau gymnase est lancée. Nous aidons, en outre, les jeunes dans la cotisation de la licence pour favoriser la pratique sportive.

C'est la rentrée scolaire, qui s'est parfaitement déroulée, avec cet été des travaux d'entretien et de rénovation pour que nos enfants puissent avoir les meilleures conditions de travail.

C'est la rentrée fiscale, et vous avez pu le constater, la part communale de la taxe foncière n'a pas augmenté. Certes la base fixée par l'État a augmenté fortement. Nous sommes la seule commune du département à avoir baissé la taxe foncière, et ce de 4.5 points, conformément à nos promesses. Nous avons choisi cette année de ne pas l'augmenter pour ne pas affecter davantage votre pouvoir d'achat dans ce contexte d'inflation, alors même que nous sommes aussi confrontés à une hausse des dépenses communales. Mais notre gestion rigoureuse nous permettra de la baisser à nouveau.

C'est la rentrée pour votre équipe municipale et les services municipaux qui vont continuer à travailler à la transformation de notre ville : nous poursuivons les investissements sur la voirie (trois fois plus que l'équipe précédente). La rénovation urbaine du cœur de ville va aussi continuer : réhabilitation des trois derniers immeubles, voirie, parc végétal, reconstruction d'un nouveau quartier et transformation de la cité Jean-Moulin.

Bref... une rentrée studieuse pour la municipalité !
Bonne rentrée à toutes et tous !

Thierry CIPIERRE

Maire de Coulounieix-Chamiers
Vice-président du Grand Périgueux
Conseiller départemental de Coulounieix-Chamiers



L'actualité de votre ville au quotidien sur :

 www.coulounieix-chamiers.fr
 [@CoulounieixChamiers](https://www.facebook.com/CoulounieixChamiers)

PORTRAIT

Anne-Lucile et Stéphane Guine p.13

sont à la tête du nouveau complexe La Bandeja, situé à Cré@vallée Nord.

Rétrospective p.4

Retour sur les moments forts depuis juin 2023

Actions municipales p.5-7

Rejoignez l'équipe des agents recenseurs / Du côté des enfants / Week-end festif avant Noël / Tour des travaux / «La Folie Chocolat» ... nouvelle formule ! / À savoir

Dossier p.8-11

Terre de Jeux 2024, une année olympique

Initiatives / Vie locale p.12-13

À la découverte d'une jeune prodige locale / Sport de glisse ... au féminin ! / Vivre avec les écrans / En bref

État-civil p.14

Naissances / Mariages / Décès

Expression politique p.14

Agenda p.15

Manifestations d'octobre à décembre 2023

Directeur de la publication : Thierry Cipierre / Maquette, rédaction, mise en page et photos : service communication (sauf mention) 05.53.35.57.59 / com@coulounieix-chamiers.fr / Impression : Imprimerie Iota / Dépôt légal : septembre 2023 / Imprimé sur papier Condat certifié PEFC. **Le prochain numéro paraîtra en décembre 2023.** Merci de faire parvenir au service communication vos informations et les dates de vos prochaines manifestations **avant le 3 novembre 2023.** Le journal est disponible dans tous les lieux publics de la commune et téléchargeable sur le site : www.coulounieix-chamiers.fr

30 juin 2023



Inaugurations

Le Centre communal d'action sociale a investi ses nouveaux locaux, situés dans l'ancienne école Jules-Verne réhabilitée, au 60 av. du Général-de-Gaulle. Les conditions d'accueil du public en sont améliorées. Les coordonnées téléphoniques restent inchangées 05.53.35.57.50. Le Centre médico-social du Département occupe lui aussi une aile du bâtiment rénové. Ainsi, après la mise en service de la Maison de quartier Claudie Haigneré et l'installation du Centre social Saint-Exupéry dans ses locaux neufs l'an dernier, le CCAS et le CMS viennent finir de compléter le Pôle des Solidarités, réalisé dans le cadre du PRU.

Fêtons le train !

Pour une première édition, ce fût une réussite ! L'animation « Fêtons le train ! » a mis à l'honneur durant toute une semaine, l'histoire de la vie cheminote sur la commune. L'évènement a attiré de très nombreux visiteurs, qui se sont vus projetés dans le 20^e siècle, avec la présentation de trains d'hier, mais aussi un retour sur l'histoire de l'Établissement Industriel Voie Moulin Neuf. De nombreuses animations telles que vélo-rail, manèges écolos, concerts, expositions, et marché gourmand ont conquis le public ravi. En point d'orgue de la manifestation, la superbe journée du samedi 10 juin a réuni près de 2000 personnes au Bas-Chamiers, autour du train.

10 juin 2023



9 septembre 2023



Forum des assos

Rendez-vous incontournable de la rentrée, le Forum des associations colomniéroises a accueilli de nombreux visiteurs au stade Pareau.

La trentaine d'associations engagées dans cet évènement a présenté une grande variété d'activités autour de quatre thèmes : la culture, le sport, la solidarité, la vie de quartier.

Et à un an des JO Paris 2024, les visiteurs ont pu relever des défis sportifs et culturels en solo, en duo ou en famille, au travers des Olympiades organisées et proposées par les étudiants du BUT Carrières sociales de Périgueux.

Rejoignez l'équipe des agents recenseurs !

La commune recrute 17 personnes pour mener à bien le recensement des Colomniérois... pourquoi pas vous ?

La population colomniéroise sera recensée du 18 janvier au 17 février 2024, par une équipe de 17 agents recenseurs. Vous voulez en faire partie ? Pour cela, vous devez être disponible et disposer d'un moyen de locomotion. Vous aurez pour mission de recenser environ 260 logements (visites à domicile pour le dépôt des documents et incitation à répondre en ligne, suivi des retours, classement des données,...). En amont, vous bénéficierez de 2 séances de formation et vous aurez un temps dédié pour effectuer une tournée de repérage de votre secteur géographique. Tout au long de votre mission, vous serez accompagné par la coordonnatrice désignée par la municipalité. La rémunération envisagée comprend une part fixe (qui couvre la formation, le repérage et les frais de déplacements), et une part variable liée au nombre de bulletins collectés.... Motivés ? Postulez !

Envoi des candidatures jusqu'au 2 novembre :

📍 mairie, service des Ressources humaines (recensement 2024)
av. du Général de Gaulle
✉ grh@coulounieix-chamiers.fr

Demande d'informations :

🏠 Assétou Tajchner, coordonnatrice du recensement
☎ 05.53.35.57.12



Actions municipales

RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE
Liberté
Égalité
Fraternité

Insee
ANNUAIRE
STATISTIQUE
NATIONALE

Recensement
de la population 2024

La Ville recrute !



Du côté des enfants

École, étude, activités périscolaires et extrascolaires... c'est reparti pour une année, dans une ambiance sereine.

Le 4 septembre, 558 élèves ont repris le chemin de l'école (333 à E.-Le-Roy, 225 à L.-Pergaud). Dans la foulée, l'étude du soir assurée 3 soirs par semaine par des enseignants a redémarré. Les accueils périscolaires étaient également prêts : de beaux projets vont à nouveau être menés avec les enfants, à commencer par la Semaine de la Solidarité (du 28 nov. au 5 déc.). Avec un effectif encore en légère hausse cette année, la municipalité reste aux côtés des équipes éducatives et poursuit son action pour assurer à tous les enfants de bonnes conditions d'accueil et les accompagner dans leur réussite scolaire et leur apprentissage de la vie citoyenne.

C'est avec cette volonté que les activités gratuites du mercredi matin pour les 6-11 ans sont reconduites. Aux Izards, des séances **Arts plastiques** pour s'essayer à des techniques multiples ou **Ludothèque** pour découvrir une foule de jeux sont organisées. A l'accueil périscolaire E.-Le-Roy, les **Loisirs à la carte** permettent de s'adonner à diverses activités (jardinage, cuisine, couture,...) selon ses envies. Le volet **Sport** est placé cette année sous le label Terre de Jeux 2024 (cf dossier) : les enfants vont partir à la découverte des clubs sportifs de la commune. Les cycles «Super, j'ai piscine» (10 séances) ont aussi repris pour les CM1 et CM2. Avant chaque période de vacances scolaires, toutes les séances sont ouvertes aux familles. Prochain rendez-vous le 18 octobre autour de l'art plastique, des jeux et du rugby à partager avec ses enfants ou petits-enfants ! Retrouvez toutes les informations pratiques sur www.coulounieix-chamiers.fr

Week-end festif avant Noël !

C'est un village de Noël «nouvelle formule» qui se prépare pour les 2 et 3 décembre prochains.

Cette année, le Village de Noël s'étendra du château des Izards à la Maison de quartier Claudie Haigneré et son esplanade... Et c'est une version largement étoffée qui nous attend pour ce premier week-end de décembre ! Aux Izards, l'espace sera dédié au salon des artisans d'art : ils seront une quinzaine à présenter leur savoir-faire, avec des démonstrations de leurs talents en direct. La Maison de quartier Claudie Haigneré accueillera les associations colomniéroises qui proposeront, comme chaque année, leurs créations. Autour, on trouvera aussi les créations d'artistes et artisans locaux. Un «chemin de Noël» amènera en calèche les visiteurs d'un site à l'autre.

Ce week-end sera donc l'occasion de dénicher des cadeaux originaux, en se plongeant dans l'ambiance de Noël avec de nombreuses réjouissances : animations dansantes et musicales, manège écolo, caricaturiste, tombola, douceurs sucrées, mais aussi soupe (au profit du Téléthon)... sans oublier la traditionnelle rencontre avec le Père Noël qui ravira les plus jeunes !

Service Culture | 05.53.54.06.45
culture-patrimoine@coulounieix-chamiers.fr

Service Animations familiales | 05.53.35.57.45
animation@coulounieix-chamiers.fr



Tour des travaux

Après la priorité donnée aux écoles pendant l'été, les travaux de voirie vont s'intensifier.

Cet été, outre les traditionnels travaux dans les écoles, huit bâtiments municipaux ont fait l'objet de reprises de toiture : les deux écoles maternelles et élémentaires, la cuisine centrale, une partie des anciens ateliers de la ville, la salle de tennis de table Pierre-Pousse et le gymnase Céline Dumerç, dont le pignon vient d'être repeint. Cet automne, le sol de la salle Pierre-Pousse va être entièrement rénové et la toiture des anciens ateliers désamiantée et remplacée.

Côté renouvellement urbain, les travaux en cours (restructuration de la place Allende, réfection de l'allée de la Paix et de la rue Albert-Camus, aménagement des abords de bâtiments et réorganisation de stationnements végétalisés) s'achèveront en novembre. Suivront les aménagements paysagers av. de-Lattre de-Tassigny et devant les nouveaux locaux du CCAS et du CMS.

Sur la voirie, une campagne de point à temps est planifiée selon l'état des rues. Le réaménagement de l'entrée du chemin de Mériller est aussi prévu pour accompagner l'ouverture du magasin Aldi. Enfin, les travaux sur la rue des Frères-Marty (de l'av. Churchill au carrefour avec les av. Foch et Galliéni) vont démarrer fin octobre. Au programme jusqu'en janvier : rénovation de l'assainissement, renforcement du talus par pieux et chaînage béton, reprise totale de la chaussée qui sera mise en sens unique (montant), création d'un trottoir sécurisé et d'une piste cyclable. Des déviations ponctuelles seront mises en place en fonction de l'avancée du chantier.

«La Folie chocolat»... nouvelle formule !

Fin novembre, treize chocolatiers et de nombreux partenaires vont investir la Maison de quartier Claudie Haigneré pour émousser nos papilles.

La 12^e édition de ce grand rendez-vous bisannuel, qui fait la joie de tous les gourmets et gourmands, se prépare.

Comme à l'accoutumée, elle réunira tous les ingrédients qui font le succès populaire et convivial de cette manifestation : fabrications et créations en direct, dégustations, mais aussi expositions et animations pour tous.

Autour des artisans chocolatiers locaux, Serge Granger, meilleur ouvrier de France chocolatier-confiseur, fera la démonstration de son savoir-faire artisanal traditionnel.

Les apprentis chocolatiers confronteront leurs talents en devenir, à l'occasion d'un concours de pièces en chocolat sur le thème des Jeux Olympiques.

Et puisqu'à l'origine de toutes ces gourmandises il y a la fève de cacao, un producteur équatorien la fera découvrir aux visiteurs du salon.

(Re)découvrir le chocolat de fabrication artisanale !

En parallèle, au château des Izards, l'association «les belles de Mai» organise aux mêmes dates, une brocante «arts de la table», samedi (9h-19h) et dimanche (9h-18h). De quoi dénicher verrerie, argenterie, et linge de maison de qualité, à s'offrir ou à offrir pour les fêtes de fin d'année ! Pour les deux événements, l'entrée est gratuite sur les deux jours.

- 12^e salon «la Folie chocolat»
- Maison de quartier Claudie Haigneré
- 25 et 26 novembre, de 10h à 18h
- Service culturel | 05.53.54.73.29
- culture-patrimoine@coulounieix-chamiers.fr



À savoir !

Nouveau Conseil

La répartition des rôles et l'attribution des délégations ont évolué au sein du conseil municipal, suite à l'évolution professionnelle de Lucas Guillemot. C'est Jean-Marc Mathias qui devient 1^{er} adjoint, en charge de l'administration générale et des finances.

Marie-Claire Sarlande (affaires scolaires, jeunesse, enfance), Caroline Vacher (écologie, animations familiales et des quartiers), Rodolphe Ferrazzi (social et sécurité), Arlette Esclaffer (vie associative et sportive, politique de la ville, culture), et Philippe Moreau (travaux et urbanisme) conservent leurs délégations respectives. Et c'est Thomas Mazin-Pagnon qui prend la responsabilité de l'attractivité et la vie citoyenne, et endosse le titre de 7^{ème} adjoint.

www.coulounieix-chamiers.fr
rubrique «vos élus»



Jean-Marc Mathias

La bonne adresse

L'adressage devenu obligatoire dans toutes les communes de France s'achève sur Coulounieix-Chamiers. Il facilite la vie des livreurs, des services de secours... et donc des habitants. Pour rappel, il faut diffuser sa nouvelle adresse composée d'un numéro et d'un nom de voie à tous ses correspondants. Pour vous accompagner, La Poste met à votre disposition des cartes de communication d'adresse, gratuites et ne nécessitant pas d'affranchissement. Il est important également de s'assurer que sa plaque de numéro de rue est visible, et de préciser sur la boîte aux lettres, le nom des occupants du foyer.

À compter de la notification d'adressage, La Poste vous laisse une période de 3 mois pour faire cette mise à jour et informer vos correspondants. Au-delà, les courriers mal adressés sont renvoyés à l'expéditeur.

20
TERRE
DE JEUX
24

Une année olympique

À quelques mois des Jeux Olympiques Paris 2024, Coulounieix-Chamiers est sur les rangs pour vivre collectivement la ferveur de cet événement national ! À travers le soutien financier et logistique des clubs sportifs de la commune, l'investissement réalisé pour des équipements sportifs de qualité, les activités proposées aux plus jeunes, la municipalité encourage et favorise quotidiennement la pratique sportive pour tous. Et en cette année particulière, avec la participation active des associations, tout est mis en œuvre pour partager avec les Colomniérois les valeurs universelles de l'olympisme : l'amitié, le respect et l'excellence.

Terre de Jeux 2024... en route vers les JO !

Cela faisait 100 ans que la France n'avait pas accueilli les Jeux Olympiques d'été ! C'est une belle fête qui s'annonce et Coulounieix-Chamiers est au rendez-vous pour qu'elle soit partagée par tous.

Convaincue que le sport participe pleinement au bien vivre ensemble, autant par ses capacités de rassemblement et de cohésion que par ses valeurs éducatives, la Ville s'est inscrite dans l'aventure **Terre de Jeux 2024** dès 2021. Objectif : valoriser et renforcer les actions existantes pour impulser une dynamique locale autour des Jeux. En parallèle, des projets locaux ont été retenus par l'Agence nationale du sport dans le cadre de l'appel à projet Impact 2024, permettant de développer des actions citoyennes avec les jeunes.

Ainsi, ce label Terre de Jeux 2024 s'est peu à peu installé dans le paysage colomniérois, notamment auprès des enfants et des adolescents. Organisation des Semaines Olympiques et Paralympiques au périscolaire, stages multisports pendant les vacances scolaires, sensibilisation au handisport, échanges sur la place des femmes dans le sport, séjours de découverte des instances nationales du sport à Paris,... ont rythmé ces deux dernières années. Et cet été, dix soirées thématiques *En route vers les JO* ont été proposées dans les quartiers.

L'ambition est maintenant de donner plus de force encore au label et de faire rayonner sur tout le territoire, et auprès de tous les Colomniérois. En mai dernier, un comité de pilotage a été créé. Élus, services municipaux et acteurs associatifs y travaillent main dans la main pour emmener la ville vers les JO. Accueil d'événements sportifs d'envergure, découverte de pratiques sportives pour de nouveaux publics, rendez-vous populaires autour des sports olympiques seront entre autres au programme de cette année olympique.

Après les Olympiades proposées aux visiteurs du Forum des associations le 9 septembre, voici quelques-uns des rendez-vous à venir... En route vers les JO !

- Le 17/11 : remise des Trophées sportifs pour la saison 2022-2023
- Le 17/12 : championnats de France Masters de cyclo-cross
- Le 07/01 : championnats de Nouvelle-Aquitaine de cross-country
- Février 2024 : Journée Olympique pour tous dédiée aux sports de salle
- Avril 2024 : Journée Olympique pour tous dédiée aux sports d'extérieur

Démonstration de danse country au Forum des associations

Des équipements de qualité

La ville est plutôt bien dotée en équipements sportifs. Un patrimoine que la municipalité entretient, rénove... et entend bien enrichir dans les années à venir.



Le nouveau sol du gymnase Céline Dumerc est conçu dans des matériaux spécifiques et homologués pour l'accueil de compétitions interrégionales.

La Ville met au service des clubs sportifs et de leurs adhérents le **complexe sportif de Pareau** (2 terrains de football, piste d'athlétisme, courts de tennis plein air et couverts, terrain de padel, salle de danse des Izards, le **stade des Quatre Routes** (terrain de football) et le **gymnase municipal Céline Dumerc** (plateau multisports, salles de musculation, de lutte, de tennis de table, de boxe, de squash et sauna). Le territoire compte aussi le **Hangar d'All Boards Family** pour la pratique du skateboard, et le **Dojo départemental** dédié aux arts martiaux (le site est d'ailleurs labellisé Centre de préparation pour les JO 2024). La pratique individuelle du sport ou d'une activité de détente trouve aussi satisfaction avec les **agrès sportifs** à disposition sur l'espace Jacqueline-Auriol et à la plaine des Crouchoux, les **city-stades** de Chamiers et du Bourg ou encore les 40 km de **sentiers de randonnée** balisés.

Chaque année, la municipalité investit pour continuer à offrir aux sportifs des équipements de qualité. Le gymnase municipal Céline Dumerc a bénéficié de 200.000€ de travaux de rénovation sur les 2 dernières années. Les sols du tennis couvert et du padel ont été récemment refaits, et cette année, c'est celui de la salle de tennis de table Pierre-Pousse qui va faire peau neuve. L'éclairage du terrain de foot de Pareau a été remplacé. Sur ce site, le terrain annexe vient d'être homologué pour l'accueil de matchs officiels à 11.

Compte tenu de la richesse du tissu associatif local et du nombre important de pratiquants, les équipements sportifs sont malgré tout à saturation. Pour répondre à la demande, plusieurs projets sont en cours : un nouveau gymnase à l'horizon 2025 dans le cadre du PRU, le futur Silot pour l'accueil des sports urbains (démarrage des travaux fin 2023), et des discussions sont en cours avec les associations utilisatrices pour la réfection du complexe sportif de Pareau à moyen terme.

Sport pour tous, une réalité !

Avec 17 associations sportives qui proposent 30 disciplines différentes, avec une attention particulière portée aux jeunes, aux seniors ou aux personnes fragilisées par la maladie : ici, le sport pour tous est une réalité !

La pratique du sport chez les plus jeunes est une priorité dans la politique sportive globale de la Ville : les valeurs de solidarité et de respect, et le cadre posé par les règles à appliquer contribuent à l'éducation de ces citoyens adultes de demain. Ainsi, dans le cadre de ses compétences, la municipalité agit au quotidien pour promouvoir le sport. Des agents municipaux animent les séances de sport scolaire par cycle d'apprentissage, selon les programmes. Le mercredi et pendant les vacances scolaires, le sport a toujours sa place parmi les activités proposées. À noter également que les dispositifs *J'apprends à nager* et *J'apprends à rouler*, priorités du Ministère de l'Éducation, sont mis en œuvre localement : il y a 5 ans, 60% des élèves ne savaient pas nager avant l'entrée en 6^e, ils sont aujourd'hui 20%. Des cycles *Super j'ai piscine* sont toujours organisés le mercredi matin.

Les clubs assurent aussi un rôle éducatif essentiel auprès des presque 1000 jeunes qu'ils accueillent ! Pour rappel, depuis de nombreuses années, la municipalité encourage la pratique en club en soutenant financièrement les familles (voir ci-dessous).

À Coulounieix-Chamiers, on prend soin aussi des seniors, parce qu'être bien dans son corps et rester en forme participent à une meilleure autonomie ! Avec le Comité Mieux Vivre Ensemble (centre social Saint-Exupéry) ou l'ASPTT Grand Périgueux, il est possible de pratiquer des activités douces adaptées à l'avancée en âge. Plusieurs clubs disposent également d'un label «santé» de leur fédération qui leur permet de proposer des séances spécifiques pour une pratique sportive de loisirs liée au bien-être (COCC handball, Péripattes, Rando Plus 24, Boxing Club, ASPTT fitness).

S'agissant de la santé, la Ville est engagée depuis 2 ans maintenant dans le dispositif régional et départemental PEPS, encadré par la loi. Les clubs affiliés (parce qu'un de leurs éducateurs a suivi la formation obligatoire sur l'activité physique sur ordonnance) peuvent accueillir des personnes présentant une pathologie chronique, disposant d'une prescription médicale. C'est le cas des Péripattes, du COCC Handball, du Boxing Club et de la section Tennis de table de l'ALC qui a par ailleurs passé une convention avec France Alzheimer et France Parkinson pour des séances spécifiques à ces pathologies. N'oublions pas enfin de rappeler que, pour tous, le choix est large. Que l'on ait envie de pratiquer un sport pour la compétition ou en mode loisirs, pas moins de 30 disciplines différentes sont proposées sur le territoire par les 17 associations et clubs sportifs.



- Athlétisme • Handball • Tennis / Padel • Tennis de table • Football • Basketball • Volleyball • Lutte • Fitness • Karaté • Marche nordique • Kidisport • Yoga • Pilates • Danse classique & jazz • Biodanza • Danse country • Danses de salon • Danse tribale • Pétanque • Cyclisme • Jiu-jitsu • Randonnée • Tai chi chuan • Judo • Boxe • Aïkido • Gym • Tango argentin • Skate, rollers, BMX & trottinette



Le saviez-vous ?

Avec le dispositif «Le sport c'est mieux en club», la municipalité prend en charge la part fédérale de la licence des jeunes (75€ maximum), selon les conditions suivantes :

- résider à Coulounieix-Chamiers,
- être scolarisé en école élémentaire ou au collège,
- être licencié dans un club dont le siège social est sur la commune OU être licencié dans un club dont la discipline n'est pas représentée sur la commune.

Ce «coup de pouce» de la Ville est cumulable avec le dispositif national Pass Sport, ainsi qu'avec le Chèque sport alloué par le Département.

Toutes les infos sur www.coulounieix-chamiers.fr

Besoin d'infos ?

- Service Vie associative : 05.53.35.57.09 | vie-asso@coulounieix-chamiers.fr
- Associations : tous les contacts utiles avec l'**annuaire en ligne** sur le site de la ville ou avec le **Guide** disponible à l'accueil de la mairie.



A la découverte d'une jeune prodige locale

Aujourd'hui professionnelle, cette musicienne colomniéroise de 25 ans a débuté la guitare à 7 ans.

Formée à l'Antenne du Périgord Centre du Conservatoire à Rayonnement Départemental de la Dordogne, depuis l'âge de 9 ans, Élodie LOPEZ vit aujourd'hui de sa passion. Elle enseigne la musique dans des écoles de musique communales et associatives dans le Lot, et se produit régulièrement en concert. Titulaire depuis l'an dernier du diplôme d'études musicales (DEM), en cycle spécialisé guitare, elle a finalisé et validé son cycle au Conservatoire par un concert donné à Sarlat en mai dernier.

Ce parcours inspirant illustre le dynamisme du Conservatoire sur la commune. De nombreux cours de musique sont dispensés dans cinq salles par ailleurs bien équipées. Implanté au cœur du quartier, le dispositif AMOS permet d'apprendre à jouer d'un instrument (percussions, guitare) par le jeu et en groupe, et de pratiquer la musique en orchestre. Alors ? On s'y met ?

CRDD Antenne du Périgord Centre
104 avenue du Général-de-Gaulle
Marie-Laure LAPEYRONNIE
05.53.53.39.68 | 06.25.72.20.82
perigord-centre@crddordogne.com
www.crddordogne.com



Sports de glisse... au féminin !

Soutenir et encourager la pratique féminine du skate, c'est l'objectif d'un projet créé en 2022.

Rideuse passionnée et monitrice au sein d'All Boards Family, Izée Zimmerlin a imaginé le projet «All girls are beautiful» et propose une fois par mois une session dédiée aux filles au Hangar ABF. Objectif : les aider et les encourager à la pratique du skate, mais aussi du roller, du BMX et de la trottinette ! Pour consolider les acquis de ces sessions, elle organise régulièrement des sorties sur des skate-parks de Bordeaux, Limoges ou Brive.

Et nul besoin d'être adhérente pour bénéficier des sessions et sorties déjà au programme des trois prochains mois. L'accès est gratuit, ce qui permet à toutes d'en bénéficier. Pour s'adonner aux sports de glisse «entre filles» tout en étant encadrée par une pro, rendez-vous au hangar ABF de 14h à 16h30 les samedis 14/10, 11/11, et 9/12. Les sorties sont programmées le samedi également, de 12h à 19h, les 21/10, 25/11 et 16/12. Tous les détails du programme seront disponibles sur le site et les réseaux sociaux de l'association, et directement auprès d'Izée.

Pour rappel, ABF c'est aussi une école de skate (dès 3 ans), de la sérigraphie, du graff ou encore une boutique thématique.

Hangar ABF | All Girls are Beautiful
119 bis avenue du Général-de-Gaulle
izee.abf@gmail.com
06.44.01.86.38
@allboardsfamily
@All_boards_family



Vivre avec les écrans

Très jeunes, jeunes ou moins jeunes, quels usages faisons-nous des écrans ? Seuls ou en famille ? Un peu, beaucoup, passionnément, voire même déraisonnablement ? Parlons-en à l'occasion d'une journée dédiée à la thématique le 14 octobre prochain. C'est gratuit et ouvert à tous.

Nous avons de multiples raisons de faire usage des écrans au quotidien. Ils nous occupent souvent plusieurs heures par jour. La génération qui a grandi avec les écrans est d'autant plus concernée qu'elle n'a pas connu d'époque «sans».

Par le biais de débats, de jeux, d'ateliers et de mini-formations, le Centre social Saint-Exupéry organise en collaboration avec les deux écoles de la ville et la mairie une journée conviviale pour nous amener à nous questionner sur la place des écrans dans nos vies, et la manière dont on les utilise.

Pour animer cette journée, le Centre social s'entoure de plusieurs partenaires pour creuser ensemble la question, sous

des angles variés : Addictions France, l'association Zones blanches (impacts sur la santé), la bibliothèque municipale

« Quelles alternatives aux écrans ? Quel impact sur notre santé ? »

François-Rabelais (alternatives aux écrans), Canopé (le numérique pour apprendre), le centre hospitalier de Périgueux (prévention

réseaux sociaux), le tiers-lieu L'escalpe & CO (alternatives aux GAFAM), l'IREPS (instance régionale d'éducation et de promotion de la santé pour tous (prévention), la Ligue de l'Enseignement (fake news et biais cognitifs), La Maison des Ados, la Police nationale (arnaques sur le web/cyber identité).

Centre social Saint-Exupéry
Sam 14 octobre | 10h-12h 14h-17h
05.53.45.60.30



En bref...

La Bandeja

► Centre de padel, brasserie, boutique et salle de séminaire, ce concept branché, convivial, ouvert depuis avril 2023, est situé dans la zone Cré@vallée Nord. Le centre est ouvert 7/7. Sa table vous accueille le midi du lundi au samedi, le soir du mercredi au samedi autour d'une cuisine authentique qui valorise produits frais et de saison. Et pour les amateurs de brunch, RDV chaque premier dimanche du mois. Anne-Lucile, Stéphane et leur équipe vous y accueilleront chaleureusement.

185 rue de l'innovation
05.53.09.82.24
contact@labandeja.fr
www.labandeja.fr
@LaBandeja
@labandeja_france

Vous créez ou installez votre activité professionnelle à Coulounieix-Chamiers ? Faites-le nous savoir !
com@coulounieix-chamiers.fr



Stage BAFA

Comme l'an dernier, le Centre social Saint-Exupéry, au travers de son Point Info Jeunes, accompagne ceux qui souhaitent passer le BAFA, Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur. Le PIJ propose des stages pour valider le parcours de certification BAFA. À l'issue d'une première session de formation générale de 8 jours, puis d'un stage pratique de 14 jours, les candidats doivent approfondir leurs connaissances par un dernier stage. Le stage proposé par le Centre social correspond à cette troisième étape (une session d'approfondissement) et aura lieu du samedi 21 au jeudi 26 octobre sur la thématique «jeux et veillées».

Centre social Saint-Exupéry
2 av. de-Lattre-de-Tassigny
Sylvie Yon
csc24.yon@gmail.com
07.66.32.24.73 | 05.53.45.60.30

État-civil du 20/05/2023 AU 06/09/2023

Naissances : Diane KEITA, le 17/06/23 ; Charlotte DEMONCHY, le 27/06/23 ; Layna SAID, le 08/07/23 ; Vaïtena HOAREAU PAYET, le 26/07/23 ; Mira CAPARROS, le 04/08/23 ; Antoine TINDILIERE, le 05/08/23 ; Zyed KERCHAOUI, le 23/08/23 ; Amir SEFFAF, le 24/08/23.

Mariages : Alexandre BAYRASY et Yasmina MBENGUE, le 20/05/23 ; Patrice ZLOTOWSKI et Isabelle PAULIN, le 30/06/23 ; Loïc HERROU et Sophie MOULA, le 01/07/23 ; Floriane ABADIE et Julie MICHEL, le 22/07/23 ; Anthony BOURLAND et Nelly GALL, le 22/07/23 ; Jonathan BARBOT et Priscille SABAT, le 29/07/23 ; Patricia FOUBE et Carola

COSTA DA ROCHA, le 19/08/23 ; Dimitri AUDY et Laëtitia LEMMET, le 26/08/23 ; Mohamed-Medhi ESSEGHIR et Megi CURRI, le 02/09/23 ; Christophe RODRIGUES et Elise LHERNAULT, le 02/09/23.

Décès : Thérèse BRUNET vve CRAMIER, le 09/06/23 ; Sylvie CROISSET, le 10/06/23 ; Jean-Louis BUSSIERE, le 13/06/23 ; Marie-José SALVADOR ép. REYREL, le 28/06/23 ; Solange CLUZEAU vve GARRAUD, le 30/06/23 ; Jeannine GARRIGUES ép. TORRENT, le 02/07/23 ; André PAUL, le 02/07/23 ; Jean JALINIÉ, le 09/07/23 ; Mbarka KARRAD ép. RAZZOUKI, le 13/07/23 ; Didier TROUILLARD, le 14/07/23 ;

Laurent COUDERC, le 19/07/23 ; Jean-Luc FAVARD, le 20/07/23 ; Jacqueline LAGARDE ép. BOUDY, le 24/07/23 ; Pierre AUDIE, le 26/07/23 ; Simonne BLONDY ép. REIFF, le 26/07/23 ; Jean CHOCAINE, le 27/07/23 ; Nathalie MATABOS, le 03/08/23 ; Philippe RODRIGUEZ, le 04/08/23 ; Colette VIRATELLE ép. LEY, le 08/08/23 ; Michel RACHET, le 16/08/23 ; Louis MOURAVY, le 23/08/23 ; Nadia COUDERC, le 24/08/23 ; Damien PERRINAUD, le 25/08/23 ; Yvette DUDRAT vve LASSINCE, le 04/09/23 ; Josette ACHAACH, le 06/09/23.

Expression politique

Majorité municipale

Groupe En avant Coulounieix-Chamiers !

Chères Colomniéroises, chers Colomniérois,

Après une saison estivale riche en événements, notre commune a montré son dynamisme et la diversité des activités proposées aux habitants. Les associations de la commune étaient présentes en nombre au dernier forum et la municipalité soutient le monde associatif dans toutes ses dimensions. À votre écoute, les rencontres de quartiers ont révélé vos attentes prioritaires. À l'issue de la dernière réunion, un bilan sera établi et publié. Chaque été, des salles de classes sont rénovées par les services de la mairie et offrent de meilleures conditions d'apprentissage à nos enfants. L'augmentation des effectifs scolaires est très encourageante. La pratique du sport encouragée par la municipalité et l'engagement des clubs sportifs ont permis à la commune d'obtenir le label Terre de Jeux 2024. Nous adhérons aux valeurs de l'universalisme et nous avons une pensée pour la communauté marocaine.

Pour le groupe, Rodolphe Ferrazzi

Opposition municipale

Groupe Agissons ensemble

A l'heure où la taxe foncière arrive dans vos boîtes aux lettres, vous découvrez que le montant de vos impôts locaux a fortement augmenté ; preuve d'une énième promesse électorale non tenue par le maire et sa majorité. Après l'abandon de toute ambition écologique pour notre commune, après le manque de soutien financier aux associations qui ont vu leurs subventions stagner malgré l'inflation, après l'absence d'action en faveur du pouvoir d'achat, après les mensonges concernant la hausse des investissements sur les travaux de voiries, le maire et son équipe renient encore une fois leur engagement de campagne de « choc fiscal ».

Pour compenser l'augmentation de 7,1% des bases voulue par le gouvernement, nous avons proposé une baisse d'un point de la taxe foncière, le maire a balayé d'un revers de main notre proposition.

Pour préparer l'avenir, et construire avec vous une autre politique municipale, nous organiserons prochainement des réunions citoyennes ouvertes à toutes et à tous.

Pour le groupe, Vincent Belloteau

Groupe socialiste, écologiste et citoyen

Bonne année scolaire à tous les élèves !

La tradition « FORUM DES ASSOCIATIONS » organisé sur la commune depuis de très nombreuses années a encore connu un vif succès en 2023, nous tenons à assurer à l'ensemble des associations présente de notre intérêt pour leurs activités et de notre soutien.

Convaincus que le lien social passe par leurs actions nous restons vigilants lors des conseils municipaux sur les aides qui leurs sont allouées. Nous saluons avec enthousiasme la présence du local mis à disposition de la Cie Ouïe dire sur le quartier politique de la ville, local qui est venu remplacer la mise à disposition d'un appartement dans un bâtiment déconstruit dans le cadre du programme ANRU.

Nous souhaitons une réponse et une solution positives à toutes les demandes des habitants sur les difficultés rencontrées par les ménages dans le cadre de la gestion des déchets.

Nous appelons de nos vœux l'organisation d'un soutien fraternel en aide au peuple Marocain

Très bonne rentrée à tous !

Pour le groupe, Mireille Bordes

Groupe Renouveau

C'est la rentrée, et avec elle l'arrivée prochaine des avis d'imposition. Cette année, la note promet d'être salée pour les propriétaires. Si la municipalité actuelle n'est pas responsable de l'augmentation de 7,1 % de nos valeurs locatives, elle aurait pu en atténuer les effets en votant la poursuite de la baisse annuelle de ses taux comme le maire s'y était engagé lors de sa campagne électorale, afin d'équilibrer la hausse entre les contribuables et la commune. Certaines municipalités l'ont fait. Mais la majorité municipale en a décidé autrement...

Si encore cet argent servait à quelque chose ! Observons-nous une amélioration des services rendus ? Un exemple éclairant : la continuation de la prolifération des moustiques cette année, avec ses menaces potentielles sur la santé, n'a fait l'objet d'aucune mesure de prévention ! Rien au niveau de la commune. Rien à l'échelle du Grand Périgueux dont, pourtant, notre Maire est Vice-Président !

Pour le groupe, Patrick Boissel

Encart dédié à l'expression des groupes politiques du Conseil municipal, en application de l'article L2121-27-1 du Code général des collectivités territoriales. Les textes sont publiés tels qu'ils sont fournis par les groupes.



Retrouvez
tout le détail
des manifestations sur

www.coulounieix-chamiers.fr/Agenda
@CoulounieixChamiers

OCTOBRE

Dimanche 1^{er} octobre à 14h30

Thé dansant

Tarif : 12 € - Centre Gérard-Philippe
Croq'Musette,
06.70.72.20.28 / 06.88.55.46.95

Lundi 2 octobre à 14h

Lundi Ciné « Moi Daniel Blake »

Entrée gratuite - Amphithéâtre du
collège Jean-Moulin
CCAS, 05.53.35.57.50

Mercredi 4 octobre à 15h45

Spectacle « Emois, et moi ?! »

par l'association Tohu-Bohu
Public : 18 mois-5 ans
Gratuit sur réservation
Château des Izards
Bibliothèque François-Rabelais,
05.53.54.03.02 en partenariat avec la BDP

Samedi 7 oct. de 14h à 18h

Jeux de société

Espace Xavier-Aicardi
Amicale des Locataires de Chamiers,
06.89.16.08.33

Dimanche 8 oct. de 10h à 14h

Bourse aux plantes d'automne

Cour de l'école Louis Pergaud
ALC, 05.53.06.10.79

Du sam. 07 au dim. 22 oct.

Exposition Jérôme ANTHOINE

Peinture / Sculpture / Installation
Entrée libre - Château des Izards
Vernissage le 06/10 à 18h30
Service culturel, 05.53.54.73.29

Du mer. 11 oct. au ven. 8 déc.

Exposition « Ça déménage »

par la résidence d'artistes
Vagabondage 932, dans le cadre
du Festival de la BD de Bassillac-et-
Auberoche
Entrée libre - Archives
départementales de la Dordogne
Vernissage le 10/10 à 18h
C^e Ouïe/Dire, 06.32.25.27.74

Samedi 14 octobre

Journée « Vivre avec les écrans »

Centre social Saint-Exupéry
Voir article p.13

Samedi 14 octobre

Soirée Music-Hall

Amicale des Locataires de Chamiers,
06.89.16.08.33

Dimanche 15 octobre

Les crêtes du COCC

Course nature de 12,5 et 24,5 km
Inscription en ligne sur ok-time.fr
Départ du stade Pareau
COCC Athlétisme, 06.85.94.81.79

Vendredi 20 octobre à 20h30

Soirée Loto

Maison de quartier Claudie Haigneré
Cyclo-Club Périgueux Dordogne,
06.11.44.85.86

Samedi 21 oct. de 14h à 18h

Pétanque pour tous

Espace Xavier-Aicardi
Amicale des Locataires de Chamiers,
06.89.16.08.33

Du 23 octobre au 3 novembre

Vacances scolaires de Toussaint

Activités gratuites Team Enfance et
Team Jeunesse
Service Enfance Jeunesse,
05.53.35.10.70

Samedi 28 octobre à 20h

Soirée karaoké, blind test sur le thème des 90'S, dancefloor

Gratuit - Centre Gérard-Philippe
Service Animations familiales et des
quartiers, 05.53.35.57.45

Samedi 28 & dimanche 29 oct.

Salon du bien-être

Maison de quartier Claudie-Haigneré
Abaeda, 06.83.36.45.60

NOVEMBRE

Du ven. 3 nov au ven. 15 déc.

Exposition et dédicace de « La Boucle », de Vincent Vanoli

Entrée libre - Le Cockpit
Vernissage le 03/11 à 18h
C^e Ouïe/Dire, 06.32.25.27.74

Samedi 4 nov. de 14h à 18h

Jeux de société

Espace Xavier-Aicardi
Amicale des Locataires de Chamiers,
06.89.16.08.33

Du samedi 4 nov. à 20h30

Concert GOSPEL

Eglise Notre-Dame de Chamiers
Service culturel, 05.53.54.73.29

Agenda Octobre → Décembre 2023

DÉCEMBRE

Sam. 2 et dim. 3 décembre

Village de Noël

Stands associatifs, salon des artisans
d'art, animations ...

Maison de quartier Claudie Haigneré
& Château des Izards

Voir article p. 6

Lundi 4 décembre à 14h

Lundi Ciné

« L'odyssée sybérienne »

Entrée gratuite - Amphithéâtre du
collège Jean-Moulin
CCAS, 05.53.35.57.50

Du mer. 6 au dim. 20 déc.

Exposition ARTNO - Peinture

Entrée libre - Château des Izards
Vernissage le 05/12 à 18h30
Service culturel, 05.53.54.73.29

Sam. 9 décembre à 20h30

Soirée dansante afro-périgourdine

Centre Gérard-Philippe
Amicead, 06.27.43.69.52

Dimanche 10 déc. à 15h30

Théâtre « Le grenier de mon enfance »

C^e Jour de fête / Public : + de 3 ans
Entrée libre - Château des Izards
Bibliothèque François-Rabelais,
05.53.54.03.02

Du ven. 15 déc. au ven. 13 jan.

Exposition et dédicace de « Au pays d'Estere », de Gilles Rochier

Entrée libre - Le Cockpit
Vernissage le 15/12 à 18h
C^e Ouïe/Dire, 06.32.25.27.74

Samedi 16 décembre

Sortie cinéma

Amicale des Locataires de Chamiers,
06.89.16.08.33

Dimanche 17 décembre

Cyclo-cross des Crouchoux

Championnats de France Masters
Site des Crouchoux
ECTCC24, 05.53.08.98.51

Dimanche 17 déc. à 14h30

Thé dansant

Tarif : 12 € - Centre Gérard-Philippe
Croq'Musette, 06.70.72.20.28 /
06.88.55.46.95

Vendredi 22 déc. à 20h30

Cinéma de Noël

« Le pôle Express »

Centre Gérard-Philippe
Service Animations familiales et des
quartiers, 05.53.35.57.45

Dimanche 5 nov. de 8h à 18h

Vide-greniers et brocante

10€ les 4 mètres / Buvette et
restauration sur place.
Abords du gymnase Céline Dumerc
ASPTT Basket, 05.53.05.17.50

Dimanche 5 nov. à 16h30

Parole et musique au féminin pluriel

Entrée au chapeau au profit de La
Ligue contre le cancer Dordogne
Eglise Notre-Dame de Chamiers
Ligue contre le cancer Dordogne,
05.53.09.54.45

Lundi 6 novembre à 14h

Lundi Ciné « Vendeur »

Entrée gratuite - Amphithéâtre du
collège Jean Moulin
CCAS, 05.53.35.57.50

Du sam. 11 au dim. 26 nov.

Exposition MESKAR

Peinture
Entrée libre - Château des Izards
Vernissage le 10/11 à 18h30.
Service culturel, 05.53.54.73.29

Samedi 11 novembre à 11h

Commémoration de la victoire et de la paix, jour anniversaire de l'Armistice et hommage à tous les morts pour la France

Monument aux morts au bourg de
Coulounieix

Sam. 11 & dim. 12 nov. de 10h à 17h

Bourse aux jouets

Maison de quartier Claudie Haigneré
Collectif des associations de Pagot,
05.53.53.80.21 / 07.81.38.39.52

Vendredi 17 nov. à 18h30

Remise des Trophées sportifs

Centre Gérard-Philippe
Service Vie asso., 05.53.35.57.09

Samedi 18 novembre à 11h

Accueil des nouveaux habitants

Mairie
Inscription : service Communication,
05.53.35.57.59 / 05.53.35.57.76

Sam. 25 et dim. 26 novembre

Salon La Folie Chocolat

Maison de quartier Claudie Haigneré
+ Salon des Arts de la table
Château des Izards
Voir article p.7

Lundi 27 nov. à 15h30 à 19h

Collecte de sang

Maison de quartier Claudie Haigneré
Etablissement français du sang,
05.53.45.52.40

Du mar. 28 nov. au mar. 5 déc.

Semaine de la Solidarité

Service Enfance, 05.53.35.10.70

WWW.COULOUNIEIX-CHAMIER.S.FR

12^e Salon

La Folie chocolat

25 & 26 novembre 2023

10h - 18h

Maison de Quartier Claudie Haigneré



Photo : © Luc Fauret Photographe

Créations

En direct

ENTRÉE GRATUITE

Serge GRANGER
Meilleur Ouvrier de France
Chocolatier Confiseur 1993



Infos : Service Culturel, 05.53.54.73.29 | www.coulounieix-chamiers.fr